

Fecha: 10-12-2023
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo D
 Tipo: Noticia general
 Título: "No solo me están saliendo escamas, sino también canas"

Pág.: 2
 Cm2: 542,0
 VPE: \$ 7.120.158

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

LORETO SEGUEL
 DIRECTORA EJECUTIVA DEL CONSEJO DEL SALMÓN

—**Qué recuerdos tiene de su infancia en Coyhaique? ¿Qué le gustaba hacer allí?**

—En esos años era una región menos conectada y eso permitía unir a la familia en la aventura. El panorama del domingo era ir a almorzar al casino del hospital donde trabajaba mi mamá.

—**¿Mantiene aún conexión con su lado patagónico?**

—Todo el rato. De hecho, mi rol en el Consejo del Salmón me ha vuelto a conectar con esta etapa de mi vida, que estoy segura forjó gran parte de lo que hoy soy.

—**También tuvo mucha conexión con el extremo norte del país. ¿Cómo fue esa experiencia para alguien del extremo sur?**

—¡Tremenda! Por la gente que conocí y por las cosas inéditas que hicimos por el puerto de Arica, por la región y por Chile. Lo que sí, viví en primera persona lo que significa que en Santiago a veces se valora poco lo que piensa y necesita la gente de regiones, sobre todo las extremas.

—**¿Qué postre de La Bocatta, su emprendimiento, era su preferido y cómo lo describe?**

—Volcán de chocolate... el envoltorio perfecto para una intensidad desbordante.

—**¿Y cuál sería el mejor postre para dejar de lado lo amargo de la política?**

—El *crème brûlée*, porque la

CUEN TAN CÓMO



FELIPE ELQUIETA

“No solo me están saliendo escamas, sino también canas”

cobertura de caramelo ataja lo malo y la crema permite disfrutar de todo lo bueno.

—**¿Qué tan difícil fue dejar el mundo privado, del emprendimiento, por el público? ¿Se ha arrepentido?**

—Nunca me he arrepentido. Todo lo que soy es gracias a las distintas experiencias que he tenido. Siento que soy una mezcla entre vocación pública y ADN emprendedor, lo que me ha llevado a tomar grandes cruzadas para aportar a un Chile mejor.

—**Desde que fue ministra de la Mujer, ¿ha avanzado el país en disminuir el machismo?**

—Yo creo que Chile ha avanzado en el reconocimiento y mayores oportunidades para las mujeres, pero aún queda camino por recorrer. Como siempre digo, por una parte, orgullosos de los

avances y, al mismo tiempo, conscientes de los desafíos y responsabilidades futuras.

—**¿Ha sufrido machismo en el sector privado? Suele decirse que faltan mujeres en ese mundo.**

—No es que falten mujeres, es que faltan mujeres en los puestos donde se toman las decisiones. Por eso, creo que el verdadero desafío está en generar más participación desde el eje de la convicción que el de la obligación. Ahí yo creo está la clave.

—**¿Qué consejo les daría a las mujeres que quieren seguir sus pasos y liderar en los ámbitos público y privado?**

—Más que un consejo, una reflexión... que crean en sus potencialidades, en su intuición; se desafíen y desafíen a sus entornos. Somos capaces de generar liderazgos de alto impacto que aporten a los desafíos que tienen Chile y el mundo de hoy.

“No es que falten mujeres, es que faltan mujeres en los puestos donde se toman las decisiones”.

—**Cuente, ¿cuál es el secreto clave del salmón chileno?**

—Es el mejor embajador de nuestro sur austral para enfrentar los dos mayores desafíos globales: alimentación y sostenibilidad. Esto, solo posible gracias al compromiso de las trabajadoras y trabajadores del ecosistema de la industria.

—**Es un momento difícil para la industria. ¿Ha debido desarrollar una piel dura, con escamas?**

—No solo me están saliendo escamas, sino también canas... ha sido duro enfrentar la desinformación y mitos que se fueron construyendo en el tiempo, hay un anclaje al pasado que es difícil de comprender, pero soy optimista y veo con fuerza muchos brotes naranjos, día a día se fortalece el arraigo y valoración de la industria en las regiones del sur y sus territorios. Queda mucho por hacer, pero se está haciendo la pega.

—**¿La ha reconectado su trabajo con la Región de Aysén?**

—Por supuesto, soy una agradecida de que este desafío me trajó de vuelta a la región que me vio crecer... lo que sí, hoy la veo con otros ojos, es imposible no conectar su historia, crecimiento y desarrollo con la industria del salmón.

—**¿Qué le gusta hacer en su tiempo libre para escaparse?, ¿qué actividad la relaja?**

—Cuando la vida te cambia y casi vives arriba de un avión, camino a alguna región del sur, lo que más atesoro es estar en tierra firme con lo que más amo en mi vida, mi marido y mi hija. ¡Lo mejor que la vida me regaló! ■